TRAIL DES TROIS CHÂTEAUX. La manifestation fête son anniversaire les 10 et 11 mars. Le Creusot : « J'ai dix ans... »

00000

le 29/12/2011 à 05:00 par Jean-Claude Pierrat



Les coureurs viennent de l'Hexagone et même de l'étranger pour participer. Photo J.-C. P.

Pour les 10 ans de la manifestation, les Creusotins vont mettre les petits plats dans les grands. La mise en valeur du patrimoine local reste une priorité tout comme le bien-être des participants.

Yves Desbrosses, puis Christian Berthin, ont toujours apporté quelques petites corrections sur la manifestation. Perfectionnistes, méticuleux, ils ont modifié au fil des ans les circuits, retouché sa formule pour mieux répondre aux attentes des uns et des autres. Aujourd'hui c'est clair, le peloton de coureurs régionaux s'est étoffé : « On trouve aujourd'hui des gens qui viennent du milieu de la montagne pour entamer au Creusot une saison de trails. Il y a là un fort potentiel », reconnaît Christian Berthin.

En 2007, le trail du Creusot avait subi une sérieuse remise en question avec la mise en œuvre d'une formule de courses par étapes qui semblait faire son chemin. Le nouveau challenge a été relevé, et il a séduit puisque permettant d'offrir un week-end complet de découverte avec, cerise sur le gâteau, une épreuve en nocturne avec classement par cumul des temps. Le « pied » pour ceux qui ont choisi cette option invitant à bien gérer ses efforts sur la longueur.

Encore des modifications

La nouvelle formule a été reconduite en 2008. Ce qui a conduit les organisateurs à proposer une nouvelle possibilité sur la grille d'inscription, portant leur nombre à quatre : course par étapes par cumul des temps avec nocturne samedi et 34 km le dimanche, 18 km en nocturne le samedi soir, 34 km dimanche et 20 km pour les moins acharnés. Sans oublier la « rando pépère » du dimanche matin qui viendra proposer ses services à nombre d'adeptes.

Et puis boum, en 2011 on affine encore et ajoute une option demandée par certains coureurs, souhaitant éviter la course en deux étapes (18 km et 34 km) pour s'aligner sur les 18 bornes de la nocturne et redoubler le lendemain sur le 20 km au lieu du 34 km. Une nouvelle tendance pour Christian Berthin qui s'est adapté pour répondre à la demande de certains fidèles de l'épreuve, venus aujourd'hui de Suisse, du Luxembourg, de Belgique, d'Italie...

« D'autres paysages »

Si les chantres de l'entente athlétique du Creusot comptent marquer les esprits avec cette $10^{\rm e}$ version, pour autant leur formule ne devait pas varier énormément par rapport à celle proposée en 2011. « On a mixé sur le $20~\rm km$ des séquences d'autres trails, ça conduira à découvrir d'autres paysages, d'autres tracés », explique Christian, qui insiste cependant sur la nécessité de rallier et conserver les points majeurs de l'épreuve comme les fameux passages à Brandon, à Saint-Sernin-du-Bois, Montcenis ou encore l'arrivée au château de la Verrerie.

Pour mémoire, on comptait 600 coureurs l'an passé, une année record en terme de participation. « La plus belle », pour Christian Berthin. Jusqu'à la prochaine ?